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ATA DA 29ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA 1 

LAGUNAR MARICÁ-GUARAPINA. No dia quatro de agosto de 2023, às 14h, 2 

por videoconferência, com a seguinte pauta: 1. Aprovação da pauta; 2. 3 

Aprovação das minutas de Atas (121ª R.O., 24ª R.E., e 26ª R.E.); 3. 4 

Encaminhamentos das últimas reuniões; 4. Sugestão de temas para futuros 5 

boletins Rede Baía, revistas etc...; 5. Mapa de empreendimentos com 6 

potenciais impactos aos recursos hídricos de nossa bacia e sistema 7 

lagunar – atualização dos dados e informações. Como conseguimos 8 

efetivamente a contribuição de informações para a construção do mapa. 6. 9 

Importância da participação dos representantes de membros do Subcomitê 10 

em eventos relevantes e pertinentes ao cenário do território hídrico do 11 

SSLM-G e também em Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalho do CBG na 12 

construção de uma atuação efetiva  e eficaz do nosso Subcomitê. 13 

Participaram da reunião: Sociedade Civil:Flávia Lanari Coelho; Mara Siqueira - 14 

APALMA (Associação de Preservação Ambiental das Lagunas de Maricá), 15 

Poder Público: João Flávio Paes Werneck -  SEPDEC (Secretaria de Proteção 16 

e Defesa Civil de Maricá); Pedro Hugo Muller Xaubet – DRM, Usuários: ALAPI 17 

(Associação Livre de Aquicultura e Pesca de Itaipuaçu)- Paulo Cardoso, 18 

Convidados: Izidro Paes Leme Arthou, Anna Mandarino– AGEVAP. Iniciada a 19 

reunião às 14h15m com quórum de segunda chamada. Sobre o item 1 de pauta 20 

Flávia iniciou explicando os pontos de pauta, falou que a Ata da 121ª R.O já havia 21 

sido aprovada anteriormente e que foi colocada por engano na pauta. E informou 22 

não possuir as minutas de Ata das reuniões 24ªe 26ª, alegando ser um problema 23 

pendente de resolução. Após explicar sobre os outros itens de pauta, o item 1 de 24 

pauta foi aprovado por unanimidade. Sobre o item 2 de pauta, Flávia informou 25 

que enviou aos membros as memórias das reuniões 24ª e 26ª e indagou se 26 

haviam correções a serem feitas, Pedro Hugo indicou algumas correções 27 

ortográficas, após as devidas correções serem aplicadas, as memórias das 28 

reuniões 24ª e 26ª foram aprovadas por unanimidade. Sobre o item 3 de pauta, 29 

encaminhamentos das últimas reuniões, Flávia expôs a todos os 30 

encaminhamentos no chat da reunião, e explicou detalhadamente todos eles e 31 
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atualizou o andamento (status) de cada um. O primeiro listado foi o “Mapas de 32 

potenciais impactos”,  Flávia  informou que será tratado junto ao item de pauta 5. 33 

O segundo foi “Convênio Somar”, e Flávia questionou Anna se havia algum 34 

andamento com relação ao encaminhamento e a mesma informou que a última 35 

notícia era uma minuta enviada pelo INEA e que estava em fase de correções e 36 

ajustes para posteriormente ser homologado.  Flávia indagou se havia alguma 37 

carta enviada à SOMAR, e Anna informou que havia somente um e-mail relativo 38 

a uma carta para confecção e envio ao MPRJ e que ela própria tinha feito e 39 

enviado, informou também que não havia carta com relação ao convênio no e-40 

mail. Após entrar no site do SEI, Anna relatou detalhadamente o andamento. O 41 

terceiro encaminhamento listado foi “Conseguir contatos com representantes do 42 

IRM e da Petrobras para dialogar com Sub e outras instâncias do CBG” e Flávia  43 

informou que Marcos Basbaum não conseguiu contato, pois o antigo 44 

representante do IRM com qual havia contato, saiu. Sobre o contato da Petrobras 45 

Anna informou que não havia encontrado nenhuma carta com relação a isso. O 46 

quarto encaminhamento listado “Agendar reunião com o Caoma/MPRJ para dar 47 

continuidade ao feito com a Gisela Pequeno em janeiro”. Anna informou que a 48 

carta de solicitação foi enviada, mas não houve resposta. O quinto 49 

encaminhamento listado foi “GAPLV (Grupo de Acompanhamento Projeto 50 

Lagoas Vivas)– Pedido de informações e questionamentos do INEA. Convidar 51 

os Professores Bruno Meurer/USU e Marcelo Manze”, Flávia sugeriu uma 52 

reunião com ponto de pauta único sobre o Projeto Lagoa Viva com a presença 53 

de professores convidados, com o intuito de debater sobre o projeto. Sugestão 54 

aprovada por todos. Pedro Hugo sugeriu uma apresentação introdutória dos 55 

vídeos institucionais divulgados pela prefeitura. Flávia sugeriu que a reunião seja 56 

realizada pelo Subcomitê e não pelo GA, já que pelo GA não conseguiu trabalhar 57 

por falta de informação. Foi acordado entre todos a realização pelo Subcomitê. 58 

Aprovado por unanimidade. No sexto encaminhamento, “AAI (Análise Ambiental 59 

Integrada) – Contratação de Consultoria para parecer sobre a pertinência do 60 

instrumento”,  Flávia explicou detalhadamente sobre a necessidade de se ter 61 

parecer sobre a pertinência de uma AIA nos casos de licenciamentos numa 62 
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mesma bacia hidrográfica ou em sua área de impacto, que teria que ser exigido 63 

aos empreendedores pelo órgão licenciador e explicou em conjunto o sétimo 64 

ponto de encaminhamento listado “Fórum de SisBaHia - Projetos arrecifes, 65 

dragagem dos canais, nova abertura para o mar, transporte aquaviário, etc.’’. 66 

Neste caso, o fato daqueles projetos ainda não terem sido licenciados que o 67 

interesse seria por uma análise sobre cada um deles – não tão aprofundada 68 

como um EIA – para que o Subcomitê possa se inteirar melhor dos impactos que 69 

poderão causar e que, em caso de algum deles entrar em processo de 70 

licenciamento, termos idéia da necessidade e pertinência de um AAI (ex: no caso 71 

dos arrecifes artificiais, outros licenciamentos já aprovados – como no caso dos 72 

emissários - pelos órgãos licenciadores utilizaram modelos de plumas sem a 73 

existência de qualquer artefato no litoral que pudesse modificar a dinâmica 74 

daquela zona costeira) e solicitou ideias a serem abordadas na contratação da 75 

consultoria, além dos caso supramencionados. Anna sugeriu a inclusão do mapa 76 

de empreendimentos, mesmo que a empresa não faça o mapa, mas possa fazer 77 

o levantamento dos empreendimentos com potenciais impactos, facilitando a 78 

confecção do mapa. Sobre o oitavo encaminhamento listado “Macroprograma 79 

Resíduos Sólidos”, Flávia questionou Anna sobre o andamento daquele 80 

Macroprograma e o de Apoio à Pesquisa, no que Anna relatou não ter 81 

informações sobre o Apoio à Pesquisa e ficou de falar com Carolina Martins 82 

sobre o assunto. Sobre o Macroprograma de Resíduos Sólidos, Anna informou 83 

que João Flávio faria o contato com a prefeitura e que a mesma faria uma visita 84 

a Maricá para conversar com os catadores e que a visita ainda não ocorreu por 85 

imprevistos internos. Em seguida, apresentou duas propostas, a primeira foi a 86 

contratação de uma Ong ou empresa, em razão da necessidade de organização 87 

e explicou detalhadamente as funções que tal Ong ou empresa irá exercer. Em 88 

complemento à ideia, Pedro Hugo sugeriu a criação de um APL (Arranjo 89 

Produtivo Local) de Resíduos, já que reúne todos os envolvidos. Flávia  elogiou 90 

a ideia e perguntou à Anna se seria possível a adaptação de sua proposta para 91 

uma APL. Anna respondeu que não sabia se a contratação de APL estava de 92 

acordo com a resolução nº 127 e ficou de informar. A segunda proposta foi a 93 
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contratação de uma empresa para fornecimento de EPI’s. Flávia solicitou a 94 

inversão de pauta, do item 3 para o 4, solicitação aprovada por todos. Sobre o 95 

item 4 de pauta Flávia iniciou atualizando sobre o andamento do Mapa de 96 

Empreendimentos com Potenciais Impactos aos Recursos Hídricos. Pedro 97 

relembrou um e-mail enviado por Flávia em 2013, onde Pedro Hugo relembrou 98 

alguns passos e solicitou a atualização. Passado ao item 3 de pauta, Flávia 99 

solicitou aos presentes sugestões de temas para futuros boletins e, após 100 

questionamentos de Pedro Hugo sobre a dinâmica dos boletins, o ponto de pauta 101 

foi encerrado. O item 6 de pauta foi adiado para uma próxima oportunidade. A 102 

reunião foi encerrada às 18h02m.  103 

 104 

 105 

 106 

Maricá, 04 de agosto de 2023 107 

 108 

Flávia Lanari Coelho 109 

Coordenadora  110 

 111 

 112 

Encaminhamentos: 113 

 114 

1. Publicar Atas aprovadas 121ª. (Carlos Rogério) 115 

2. Encaminhar a lista de encaminhamentos ao e-mail do CBG. (Flávia Lanari) 116 

3. Trazer em pauta futura do Subcomitê (reunião) o tema GALPV com os profs 117 

Bruno Meurer (USU), Marcelo Manze, Renato Nima (PUC-Rio), Eduardo 118 

Camilo (Aequor), Codemar... (coordenação) 119 

4. Realização de uma roda de conversa em reunião no Subcomitê, sobre 120 

projeto Lagoa Viva, com convidados externos e envolvidos, em data a ser 121 

definida. (coordenação) 122 

5. Fazer o levantamento dos vídeos institucionais do Projeto Lagoa Viva. 123 

(Flávia Lanari e Pedro Hugo Muller) 124 
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6. Consultoria: Pontos a listar por parte do Sub Maricá: 125 

1. AAI com empreendimentos já licenciados (Petrobras, TPN, Resort e 126 

PLV). 127 

2. SisBaHia: Análise dos projetos todos/vários sobre possíveis 128 

impactos e também AAI. 129 

3. Mapa de potenciais impactos de Empreendimentos nos Recursos 130 

Hídricos – levantamento dos empreendimentos e intervenções com 131 

potenciais impactos aos recursos hídricos. 132 

7. Falar com a Carol sobre o andamento do “Apoio a pesquisa”. (Anna) 133 

8. Encaminhar cartilha de APL. (Pedro Hugo Muller) 134 

 135 

 136 


